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参考資料１ 検討委員会経過（議題等は抜粋） 

○平成２８年度第１回湯前町小学校部活動検討委員会 

期日：平成２８年５月２５日 

場所：中央公民館視聴覚室 

主な議題など ・委嘱状交付  

・湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会設置規約について 

・委員長、副委員長の選任について 

          委員長 ：スポーツ推進委員会長 荒木 利八 

          副委員長：小学校 PTA 会長 藤岡 教顕                

・小学校部活動社会体育移行について 

・部活動の実施状況について 

・社会体育等活動状況について 

・移行への課題について 

          指導者、時間、場所、指導者への賃金、文化系の活動の充実 

 

 

○平成２８年度第２回湯前町小学校運動部活動検討委員会 

期日：平成２８年８月２９日 

場所：中央公民館中会議室 

 主な議題など ・部活動の実施状況について 

・社会体育等活動状況・体育協会アンケート結果について 

・美里町事例紹介 

 意見抜粋）学校単位（放課後）での意向を検討して欲しい。 

              人材バンクやリストを作成してはどうか。 

 

○平成２８年度第３回湯前町小学校運動部活動検討委員会 

期日：平成２９年３月２１日 

場所：中央公民館視聴覚室  

主な議題など ・平成２８年度検討委員会について 

・平成２９年度事業計画について 

  高齢者が活躍する場として、総合運動の時間を 16：30 からもてないか。 

  全体として体力づくりの取組を実施した方がよい。 

  小中連携も視野に。 

・事例紹介等 
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○平成２９年度第１回湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会 

期日：平成２９年１２月１３日 

場所：湯前町役場洋会議室   

主な議題など ・委嘱状交付  

・湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会設置規約について 

・委員長、副委員長の選任について 

           委員長 ：スポーツ推進委員会長 荒木 利八 

副委員長：小学校 PTA 会長 藤岡 教顕    

        ・平成２８年度検討委員会について 

        ・総合運動活動（案）について 

開催頻度について：週に１回程度か 

時間：放課後の１６：３０～1 時間程度で検討する 

指導者について： 

荒木推進委員会長）だんだんの中で新たに総合運動の教室を新設し、だんだんとして

取り組めないか？ 

亀山だんだん会長）配置する指導者が問題。指導体制が整えば出来るのではないか。 

教育課長）学童クラブとなると金銭的な負担なども増える。誰でも参加できるクラブ

があるのが望ましい。 

・部活動の所属状況について： 

菅原小校長）４年生以上が９０名程度で、うち７３名が部活動を行っている。剣道な

どで３年生以下が４名所属しているため総勢、７７名。 

荒木推進委員会長）人数が多いので運営体制等も課題となる。 

菅原小校長）競技としての過熱化や、学校活動に影響のない範囲での移行をお願いし

たい。夜間のスポーツ活動は学校生活への影響も心配。 

 

 

○平成２９年度第２回湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会 

期日：平成３０年２月７日 

場所：湯前町中央公民館視聴覚室 

主な議題など ・総合運動活動（案）について 

        ・小学校保護者アンケート調査について 

         アンケート内容の修正・変更・追記  配布：２／２７ 回収：３／２ 

        ・地域住民への周知と指導者の公募について 

・事例紹介 
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○平成２９年度第３回湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会 

期日：平成３０年２月２２日   

場所：湯前町中央公民館視聴覚室 

主な議題など ・第２回社会体育移行検討会について 

        ・小学校保護者アンケート調査について、同封チラシについて 

・地域住民への周知について 

          PTA 総会等での説明 

          体育協会・さわやかクラブだんだんへの指導者募集 

          チラシの配布による周知 

・教育委員会への中間答申について 

・今後のスケジュールについて 

 

 

 

○平成２９年度第４回湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会 

期日：平成３０年３月１９日   

場所：湯前町中央公民館視聴覚室 

主な議題等 ・平成 29 年度社会体育移行検討会について（抜粋） 

・小学校保護者アンケート調査結果について 

・教育委員会への中間答申について 

・平成３０年度スケジュールについて 

 藤岡小ＰＴＡ会長）後期活動が９月からとなっているが、９月は体育祭準備で活動できない。

後期は１０月として欲しい。 

 → １０月からに変更 

 亀山だんだん会長）試行期間の会費はどうするかなども検討を 

 ※施行期間中は、会費をとることは難しいと思います。指導者へは町予算

で計上している費用弁償（県補助金活用）を支払い、だんだんでの謝金負

担をなくし平成３０年度総合運動クラブを運営。 
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○平成３０年度第１回湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会 

期日：平成３０年５月２１日 

場所：中央公民館視聴覚室  

主な議題など ・委嘱状交付 

・湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会設置規約について 

・会長、副会長の選任について 

 会長 ：スポーツ推進委員会長 荒木 利八 

副会長： 小学校 PTA 会長 岩野 浩平 

・平成２９年度までの検討委員会について 

        ・総合運動クラブについて 

・中間答申について 

・今後の事業スケジュールについて 

 

 

○平成３０年度第２回湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会 

期日：平成３０年７月２６日 

場所：湯前町役場 洋会議室 

主な議題など ・総合運動クラブ【前期】活動について 

・総合運動クラブ受け皿について 

 荒木委員長（だんだん会長））総合型地域 SC のだんだんで受入をできないかと考えてい

る。極力既存の種目は残していきたい。指導者には資質に不

足がないか充分に気をつけたい。 

事務局）9 月予定のアンケートで児童・保護者が競技種目としてどのようなものを求めら

れるか調査を行う。調査結果と地域指導者の実情を踏まえながら次年度開催可能な

プログラムを模索し年間活動計画の作成を行いたい。 

・今後の活動について 

  アクティブチャイルドプログラム普及講習会 

         日時：平成 30 年 8 月 19 日（日）１４：００～ 

会場：改善センター大集会場 

         講師：ひかわスポーツクラブ 

 公認クラブマネージャー 齋藤 久允 氏 

         対象学年：３～４年生 

        ・小学生（３～５年生）へのアンケート調査 

・総合運動クラブ【後期】活動 10 月～2 月 

・コーチ部会による次年度年間プログラムの作成 

・最終答申の作成について 
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○平成３０年度第３回湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会 

期日：平成３０年８月２０日 

場所：改善センター中会議室 

主な議題など ・総合運動クラブ【後期】活動について 

・アンケート調査について 

         実施：８月末    回収：９月１４日（金）まで 

         集計：９月   

対象学年：小学校１～５年生 ※クラブアンケートは６年生にも実施 

・アクティブ・チャイルド・プログラム体験会について 

         開催日：平成３０年８月１９日（日）１４：００～１５：００ 体験会 

                    １５：００～１６：００ 指導者向け講習会 

         会場：湯前町改善センター 集会場 

         参加者：２５名  内訳）児 童：１１名（指導者家族含む） 

                     保護者： ２名 

地域指導者など：１２名 

        ・今後のスケジュールについて 

 

 

○平成３０年度第４回湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会 

期日：平成３０年１０月４日 

場所：改善センター中会議室 

主な議題など ・総合運動クラブ【後期】活動について 

・アンケート調査結果について 

        ・最終答申の作成について 

        ・今後のスケジュールについて 

 

 

○平成３０年度第５回湯前町小学校部活動社会体育移行検討委員会 

期日：平成３０年１２月１８日 

場所：改善センター中会議室 

主な議題など ・総合運動クラブ【後期】活動について 

・平成３１年度以降の活動について 

 荒木委員長）アンケート結果では総合的な運動と陸上競技が上位であった。小学校の意向

としてはどうか？ 

 菅原小学校長）様々なスポーツ体験の場があることはありがたい。 

 事務局）平成 31 年度は、試行期間同様に総合運動活動を実施しニーズが高い種目につい

ては、保護者や指導者からも協力いただき、だんだん種目としても検討を行うこと

も視野に活動を実施して欲しい。 
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菅原小校長）新３年生を対象とすることは厳しいと感じる。後期であればまとまりも出て

くるのでは。 

荒木委員長）アンケート中では週２～３回が多い回答であった。コーチの中でも週２回は

難しいという方もいる小学校の意向はどうか？ 

菅原小校長）部活動同様の週２回が理想ではある。 

・最終答申の作成について 

        ・今後のスケジュールについて 

        ・その他 古家中学校長）中学校部活動は６種目あるが、種目によっては所属生徒数が少な

く厳しい現状がある。そのような中で小学校活動で種目にとらわれな

い方針をとられることは喜ばしい。中学生のみでのスポーツ活動が困

難な状況もあるので、中学校部活動の状況についても地域で把握して

貰えればと思う。 

 

 

○平成３０年度第６回湯前町小学校運動部活動検討委員会 

 期日：平成３１年２月２８日 

場所：湯前町改善センター 中会議室 

主な議題など ・総合運動クラブ【後期】活動について 

        ・平成３１年度の活動について 

        ・最終答申について 

・検討委員会の解散について 

・その他 
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参考資料２ 総合運動クラブ活動状況 

湯前町総合運動クラブ活動計画 

 

目 的：児童生徒が生涯にわたってスポーツに親しむ基礎を育み、体力の向上や健康の増進

を図る。スポーツやレクリエーションを通じて、バランスの取れた身体づくりや運動

の楽しさを伝えるとともに、心身の健全育成を目的として開催する。 

主 催：湯前町・湯前町教育委員会・湯前町中央公民館 

共 催：湯前町スポーツ推進委員会・湯前町体育協会・ 

湯前さわやかクラブ「だんだん」 

協 力：湯前町立湯前小学校 

対象者：原則として湯前小学校３年生～６年生とする。 

※対象外の児童からも参加希望が出てくることが想定されます。 

指導団体：スポーツ推進員会、体育協会、だんだんなどの各団体や地域住民 

活動予定期間・時間帯： 

前期： ６月～７月 １６：３０～１７：３０ 週１回程度 

後期：１０月～２月 １６：３０～１７：３０ 週１回程度 

※３月は総合型地域 SC などの地域受け皿への移行期間として無料体験会を 

開催予定 

※前期試行後に協議を実施、後期活動では前期課題を解決すると共に前期での参加者や保護者

等からの要望に応えられるよう努める。 

活動域：湯前町立湯前小学校体育館 

会 費：保護者アンケートに盛りこみ、H30 検討委員会で協議後、決定 

     ※H30 アンケートでは年会費については 

「3,000 円／年までならよい」 は 51.9％ 

      「6,000 円／年までならよい」 は 21.2％ 

      「6,000 円以上／年以上でもよい」は 15.4％ 

      「有料なら参加しない」   は 7.7％ 

保 険：参加者（クラブ員・指導者）の怪我等に関しては、社会体育事業として実施のた

め、公民館総合賠償補償制度、全国町村会総合賠償補償保険等により対応。 

指針等：熊本県指針、スポーツ庁ガイドラインを参考に検討委員会にて作成 

前期クラブ参加状況： 

学 年 人 数 男 子 女 子 学年人数 参加率 

３年生 １１名 ６名 ５名 ３２名 34％ 

４年生 ６名 ３名 ３名 ２７名 22％ 

５年生 １７名 １２名 ５名 ３６名 47％ 

６年生 ４名 ０名 ４名 ２９名 14％ 

合 計 ３８名 ２１名 １７名 １２４名 31％ 
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総合運動クラブ【前期】活動状況まとめ 

○クラブ活動の様子 

   

     準備運動   基礎運動として体幹づくりなどを実施    マット運動

   

ニュースポーツのほかボールを使った体力づくりも実施     水泳基礎 

期 日 時 間 内 容 種目など 
参加 

児童数 

6 月 9 日(土) 10：00～11：00 

特別体験会 

講師：村山先生 

平井先生 

体幹づくりなど 6 名 

6 月 14 日(木) 16：30～17：30 前期 第 1 回 ドッジビー 19 名 

6 月 21 日(木) 16：30～17：30 前期 第 2 回 スポーツ鬼ごっこ 28 名 

6 月 28 日(木) 16：30～17：30 前期 第 3 回 
3-4 年 ﾄﾞｯｼﾞﾋﾞｰ 

5-6 年 ﾌﾗﾊﾞｰﾙﾎﾞｰﾙ 
27 名 

7 月 5 日(木) 16：30～17：30 前期 第 4 回 
3-4 年 マット運動 

5-6 年 バドミントン基礎 
35 名 

7 月 12 日(木) 16：30～17：30 前期 第 5 回 

雨天のため体育館プログラム 

3-4 年 ドッジビー 

5-6 年 バレーボールを使った運動 

35 名 

7 月 19 日(木) 16：30～17：30 前期 第 6 回 

水辺の安全教室 

水泳基礎 3-4 年 バダ足基礎など 

     5-6 年 背浮き･水泳基礎 

30 名 
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総合運動クラブ【後期】活動 

 

期 日 時 間 後期 種目など コーチ 児童数 

10 月  4 日(木) 16：30～17：30 第 1 回 ダンス 
ﾒｲﾝ：北崎 順也 
ｻﾌﾞ：コーチ部会 ４０名 

10 月 11 日(木) 16：30～17：30 第 2 回 
3-4 年 ﾚｸｹﾞｰﾑ 

5-6 年 ﾊﾞｽｹｯﾄ 

ﾒｲﾝ：味岡 
ｻﾌﾞ：荒木・亀山・森下 
ﾒｲﾝ：林 
ｻﾌﾞ：工藤維・工藤 

４２名 

10 月 18 日(木) 16：30～17：30 第 3 回 長縄 
ﾒｲﾝ：荒木 
ｻﾌﾞ：工藤 維、亀山、森下、味
岡、愛瀬、大林 

４４名 

10 月 25 日(木) 16：30～17：30 第 4 回 バスケット 
ﾒｲﾝ：林 
ｻﾌﾞ：荒木、亀山、愛瀬、森下、
味岡、工藤維、安井、工藤 

３１名 

11 月  1 日(木) 16：30～17：30 第 5 回 
陸上 

シャトルラン 

ﾒｲﾝ：亀山・森下 
ｻﾌﾞ：荒木,味岡,安井,大林,工藤 ５２名 

11 月  8 日(木) 16：30～17：30 第 6 回 
陸上 

バスケット 

ﾒｲﾝ：亀山(陸上)林(ﾊﾞｽｹ) 
ｻﾌﾞ：荒木、愛瀬、森下、工藤陽 ５０名 

11 月 15 日(木) お休み 

11 月 22 日(木) 16：30～17：30 第 7 回 陸上・リレー 
ﾒｲﾝ：亀山・森下 
ｻﾌﾞ：荒木,愛瀬,味岡,安井,工藤 ４７名 

11 月 29 日(木) 16：30～17：30 第 8 回 陸上・リレー 
ﾒｲﾝ：亀山・森下 
ｻﾌﾞ：荒木、愛瀬、味岡、工藤 ５２名 

12 月  6 日(木) 16：30～17：30 第 9 回 バドミントン① 
ﾒｲﾝ：荒木・味岡 
ｻﾌﾞ：亀山、森下、工藤維・陽 ５５名 

12 月 13 日(木) 16：30～17：30 第 10 回 
バドミントン② 

スラックライン 

ﾒｲﾝ：愛瀬・多良木 
ｻﾌﾞ：荒木,味岡,森下,工藤, 安井 ５１名 

12 月 20 日(木) 16：30～17：30 第 11 回 バドミントン③ 
ﾒｲﾝ：愛瀬  
ｻﾌﾞ：荒木、味岡、工藤維、亀山 ５０名 

 1 月 7 日(月) 14：00～16：00 
第 12 回 

交流会 

ｱｸﾃｨﾌﾞﾁｬｲﾙﾄﾞ 

ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ 

ﾒｲﾝ：ひかわ SC 齋藤氏 
ｻﾌﾞ：ひかわ SC 川本 
荒木、味岡、森下、亀山、安井 

９名 

1 月 10 日(木) 16：30～17：30 第 13 回 長縄飛び 
ﾒｲﾝ：荒木、森下、亀山 
ｻﾌﾞ：安井 ４８名 

1 月 17 日(木) 16：30～17：30 第 14 回 
ﾋﾞｰﾁﾎﾞｰﾙﾊﾞﾚｰ 

ﾄﾞｯｼﾞﾋﾞｰ 

ﾒｲﾝ：荒木、森下、愛瀬、亀山、 
味岡、工藤維※学年ごとに指導 
ｻﾌﾞ：安井、工藤陽 

４４名 

1 月 24 日(木) 16：30～17：30 第 15 回 リレー 
ﾒｲﾝ：亀山、味岡、工藤維 
ｻﾌﾞ：安井 ５１名 

1 月 31 日(木)  お休み 

2 月  7 日(木) 16：30～17：30 第 16 回 ﾘｽﾞﾑﾄﾚｰﾆﾝｸﾞ等 
ﾒｲﾝ：村山・平井(健診ｾﾝﾀｰｺｽﾓ) 
ｻﾌﾞ：荒木、味岡、亀山、森下、 
  工藤維、安井 

４１名 

2 月 14 日(木) 16：30～17：30 第 17 回 ﾘｽﾞﾑﾄﾚｰﾆﾝｸﾞ等 
ﾒｲﾝ：村山・平井(健診ｾﾝﾀｰｺｽﾓ) 
ｻﾌﾞ：荒木、愛瀬、亀山、森下、 
  工藤維、安井 

３４名 

2 月 21 日(木) 16：30～17：30 第 18 回 ﾘｽﾞﾑﾄﾚｰﾆﾝｸﾞ等 
ﾒｲﾝ：村山・平井(健診ｾﾝﾀｰｺｽﾓ) 
ｻﾌﾞ：荒木,亀山,森下,味岡,北崎,安井 ３４名 

2 月 28 日(木) 16：30～17：30 第 19 回 ﾘｽﾞﾑﾄﾚｰﾆﾝｸﾞ等 
ﾒｲﾝ：村山・平井(健診ｾﾝﾀｰｺｽﾓ) 
ｻﾌﾞ：荒木,亀山,森下,味岡,工藤維, 

安井 
３９名 
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後期クラブ参加状況：１２／４時点 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

学年別等担当について 

学 年 全体総括 総 括 主任 サ ブ 備考 

６年生 

荒木 利八 

（ｿﾌﾄﾃﾆｽ） 

森下 一富 

(陸上競技) 

亀山 哲馬 

（陸上・GB） 
林 泰広 

（ﾊﾞｽｹｯﾄ・SUP） 

 

５年生 
愛瀬 昭彦 

（ﾊﾞﾄﾞﾐﾝﾄﾝ） 
 

４年生 

工藤 維春 

(ﾊﾞﾚｰ) 

安井 佳奈 

（柔道） 北崎 順也 

（ﾊﾞｽｹｯﾄ・ﾀﾞﾝ

ｽ） 

 

３年生 
味岡 眞由美 

（ACP など） 
 

※（）内は種目など 

 

 

 

学 年 人 数 男 子 女 子 学年人数 参加率 

３年生 １４名 ７名 ７名 ３２名 44％ 

４年生 １３名 ６名 ７名 ２７名 48％ 

５年生 １９名 １１名 ８名 ３６名 53％ 

６年生 １３名 ６名 ７名 ２９名 49％ 

合 計 ５９名 ３０名 ２９名 １２４名 48％ 
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参考資料３ アンケート資料① 

 

 

 

 

 

 

湯前町小学校運動部活動社会体育移行に係る検討委員会 

平成 29 年度小学生児童保護者アンケート調査結果 

 

 

概要 

目   的： 平成 31 年度から小学校運動部活動が社会体育へ移行されることに伴い、小学１年生～５年生

までの世帯ごとにアンケート調査を実施し、世帯ごとの社会体育移行の認知度や家庭での運動活

動の実態、部活動等への参加状況を把握する。 

また、移行に伴う放課後の時間帯の心配点や、会費等の負担額、社会体育活動への期待・運動

活動として参加児童や指導者に望むことなどを調査し、今後の総合運動クラブ設立へ向けて地域

保護者の意向を調査する。 

配 布 数：約１３０部 

回 収 数：１０４部 ８０％ 

配 布 日：平成３０年２月２７日（火） 

回 収 日：平成３０年３月２日（金） 

 

 

 

 

 

 

湯前町小学校運動部活動 

社会体育移行検討委員会 
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問１ 小学校運動部活動が平成３１年度より社会体育に移行することをご存知でしたか。 

問１  回答数 割合 

1 ①知っていた 91 87.5% 

2 ②知らなかった 13 12.5% 

    104 100.0% 

 

 

 

 

問２ 家庭で、お子さんと一緒に運動する機会がありますか。 

問２   回答数 割合 

1 ①ある 41 39.4% 

2 ②ない 63 60.6% 

    104 100.0% 

 

 

問３＿１ お子さんと一緒に運動する頻度等について記入して下さい。 

※問２でないと回答したが、回答された方（２人）も含むため問２と総数が異なります。 

 問２であると回答の数 41  

問３ 回数 回答数 割合 

1 ①１月に１～２回 27 65.9% 

2 ②１週間に１～２回  13 31.7% 

 3 ③１週間に３～５回  3 7.3% 

4 ④１週間に６回以上 0 0.0% 

    43 104.9% 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

91

13
問１

①知っていた

②知らなかった

41
63

問２

①ある

②ない

27
13

30

問３
①１月に１～２回

②１週間に１～２回

③１週間に３～５回

④１週間に６回以上

1210
00

問３（１－３年生保護者回答）

①１月に１～２回

②１週間に１～２回

③１週間に３～５回

④１週間に６回以上
15

4
30

問３（４－６年生保護者回答）

①１月に１～２回

②１週間に１～２回

③１週間に３～５回

④１週間に６回以上
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問３_ １回あたりの時間について 

※問２でないと回答したが、回答された方（２人）も含むため問２と総数が異なります。 

 問２であると回答の数 41  

問３ 時間 回答数 割合 

1 ①３０分未満 9 22.0% 

2 ②３０分以上６０分未満 22 53.7% 

3 ③６０分以上 5 12.2% 

  無回答 7 17.1% 

    43 104.9% 

問４ もし部活動がなくなってしまえば、放課後の過ごし方等で心配な点はありますか。 
 ※学年別集計は世帯ごとの回答のため総数は変わります。 

問４   回答数 割合 
1-3年

生 

割合 4-6年生 割合 

1 ①ある 19 18.3% 13 22.8% 7 14.3% 

 2 ②ない 78 75.0% 39 68.4% 40 81.6% 

  無回答 ７ 6.7% 5 8.8% 2 4.1% 

    104 100.0% 57 100.0% 49 100.0% 
・体を動かす機会が少なくなることは心配です。 
・運動する機会が少なくなると、部活動で経験して学んでいく上下関係や、チームプレイ等の機会が無くなる。 
・運動する楽しみにしていたので（みんなで）時間が少なくなる。 
・学童では運動をしているが学童に行かなくなったら運動する場所にも時間にも困る。 
・体力面が心配 
・ゲームをすることが増えてしまう、運動不足、スポーツを通しての友達関係を築く場が無くなる、他の学年の子
と接する場が無くなる     ・体力作りできない。体力の低下。事故など 

・家庭にだれも居ないため子供だけで家においておくのが心配 
・ゲーム漬けになってしまう   ・運動をまったくしなくなる 
・放課後の自由時間をどう過ごすか心配な点もある。  ・送り迎え等負担がかかる 
・運動不足になる。学童の利用となる。 
・部活動のない日の家での過ごし方が少しだらしなく、週２回ぐらい部活動があると助かります。 
・体を動かす機会と体力作りの機会が減ってしまう。 
・自由な時間が多くなり、子供だけでの外出時に金銭の使い方や友達との遊び方など心配します。また、体力作り
やスポーツルール、楽しさなどを学び経験する機会が無くなりそうです。 

・ゲーム等を行う時間が増える。運動能力の低下などにつながる。 

問５ お子さんの部活動や社会体育クラブ（空手、剣道、柔道）、総合型地域スポーツクラブ・ジュニアクラブ（他

町村）への加入状況を教えてください。【複数回答可】 

問５ MA 回答数 割合 

1 ①加入していない 60 55.6% 

2 ②運動部活動に加入している 10 9.3% 

3 ③社会体育クラブ（空手、剣道、柔道）に加入している 21 19.4% 

4 ④総合型スポーツクラブに加入している 6 5.6% 

5 ⑤ジュニアクラブ（他町村クラブチーム）に加入している 11 10.2% 

    108 100.0% 

 

 

9

22

5
7

問３ ①３０分未満

②３０分以上

６０分未満

③６０分以上

無回答
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問６ 学校運動部活動から社会体育移行に伴い、クラブへ加入した場合「会費」が必要になりますが、金額につ

いてお尋ねします。 

問 6   回答数 割合 

1 ①年３，０００円までならよい 54 51.9% 

2 ②年６，０００円までならよい 22 21.2% 

3 ③年６，０００円以上でもよい 16 15.4% 

4 ④有料なら参加しない 8 7.7% 

  無回答 4 3.8% 

    104 100.0% 

 参考：低学年世帯ほど、低価格帯を選択される傾向にあった。 

  

 

 

 

 

 

問７ 社会体育に移行後、運動部活動にどのような役割を期待されていますか。【複数回答可】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問８ 社会体育に移行後、指導者に望むことはあ

りますか。【複数回答可】 

 

 

 

 

 

 

 

問 7 MA 回答数 割合 

1 ①子どもの体力づくり 91 26.6% 

2 ②競争心を高める 25 7.3% 

3 ③子ども同士仲良しにする 16 4.7% 

4 ④協調性を高める 51 14.9% 

5 ⑤自主性を高める 25 7.3% 

6 ⑥礼儀・挨拶等 74 21.6% 

7 ⑦勝負を体感させたい 18 5.3% 

8 ⑧根気をつけさせたい 42 12.3% 

9 ⑨その他（      ） 0 0.0% 

    342 100.0% 

問 8 MA 回答数 割合 

1 ①子どもがスポーツを好きになる環境づくり 82 41.6% 

2 ②技術的な指導 44 22.3% 

3 ③生活態度に重点を置いた指導 33 16.8% 

4 ④仲間意識の高揚 34 17.3% 

5 ⑤望むことはない 4 2.0% 

6 ⑥その他（           ） 0 0.0% 

    197 100.0% 

54
22

16
84

問６

①年３，０００円までならよい

②年６，０００円までならよい

③年６，０００円以上でもよい

④有料なら参加しない

無回答

297

10
21

問６（１－３年生保護者回答）

①年３，０００円までならよい

②年６，０００円までならよい

③年６，０００円以上でもよい

④有料なら参加しない

無回答

26

15

7
63

問６（４－６年生保護者回答）

①年３，０００円までならよい

②年６，０００円までならよい

③年６，０００円以上でもよい

④有料なら参加しない

無回答
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問９ 社会体育に移行後、各競技の指

導者の確保が必要となります。指導者

の依頼があった場合、午後４時から午

後６時までの時間帯に引き受けることは

可能ですか 

 

 

 

問１０ 運動部活動の社会体育移行について、御意見等ありましたら記入してください。 

・広い公園が子供だけでいけたり、利用できたり出来ると思いっきりボール遊びも楽しめると思います。なかなかそういうとこ

ろがあるわけでもないので、放課後のグラウンドの開放は出来ないでしょうか？ 

・運動部が無くなると聞き、他町村のクラブチームにいれました。その分、補助金（月に５００円程度）など、出ればと思いま

す。私たちが、小さい頃は部活への加入が当たり前でしたので。 

・部活動がなくなるのは、非常に残念でなりません。子供たちに選択の幅を広げてあげるためにも社会体育の授業が充実してい

けばいいなぁと願っています。協力出来る部分は協力したいですが・・・。回覧などで、協力出来る方を（指導者）募るのは

どうでしょう？ 

・体を動かす時間が減るのでその点が一番心配なところです。 

・ある程度金額をつけて行う方がよい。ボランティアでは、難しいのではないか？ ・ボランティアは NG 

・遅い時間の活動だと、宿題や夕食の時間を確保出来るか心配なので、現在の部活動の時間帯で活動して欲しい。社会体育に移

行しても学校の施設を利用できるのでしょうか？別の場所へ送迎は難しい。 

・時間帯が一番のネックで夜間での活動ですと翌日の学校生活にさわりがあるので、どうにかして夕方の時間帯でお願いしたい。 

・町の人口減少の状況で、社会体育に移行しても将来的に運営できるのか不安である。この際、多良木町・湯前町・水上村奥球

磨社会体育として運営出来ないのか検討して欲しい。同じく、文化部も同様に奥球磨のエリアで検討すべきでは。  

・結局、どういう風になっていくのかいまいちよくわかりません。 

・仕事の都合が付く人はいいが、なかなか夕方の早い時間に子供たちに指導に行くのは厳しいものがあると思う。 

・会費がいるなら、社会体育にしない方が良い。いろいろのところでお金いるのに、これ以上増えると困る。 

・今後、学校の授業だけで子供の体力作りが出来るか心配です。 

・午後４時～６時までの時間で指導者を見つけるのは難しいと思います。 

・地域クラブ（だんだん）の認知度がとても低く感じています。もう少し知ってもらえるような何かがあると良いのですが。 

・小学校のうちは学童に行かせるので、とくに部活動がなくてもいいです。中学校になれば、少しは必要かなぁと思ってはいま

すが・・・本人のやる気次第です。 

・するからには上を目指す子もいると思いますので、料金を発生するならなおのことしっかりと技術の指導はしていただきたい

と思います。 

・指導者の確保が難しいことが一番の課題だが、子供たちに小さいうちからスポーツを通じて人間形成する環境は保って欲しい。 

・学年にもよるが子供どうしがスポーツへの取り組み・考え・自主性が根付く指導をお願いしたい。送迎等は可能になるのであ

れば、入会がしやすいのかもしれない。 

・社会体育移行をした違いが不明 

・子供は運動が苦手な方ですが、何かしらの運動を行うことが出来る環境があることは、ありがたいことだと思います。ただ、

今の子供たちの現状は毎日がぎっしりと予定で詰め込まれてしまう部分も見られるので学校生活との両立が負担になりそう

な思いもあります。（親としては・・・金銭面がかなりの負担になりますが・・・） 

 

 

 

 

問

9 
  回答数 割合 

1 ①できる 3 2.9% 

2 ②時間帯が変われば協力できる 6 5.8% 

3 ③できない 90 86.5% 

  無回答 5 4.8% 

    104 100.0% 
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参考資料４ アンケート資料② 

小学校運動部活動検討委員会 ９月アンケート集計結果 

対象：１～６年生 

提出数：１６１部（全校児童数：１９６名） 

 

問１ 平成３０年度６月・７月に「総合運動クラブ」が開催されましたがお子さんは参加されましたか。（対

象：３～６年生） 

問１ 前期の参加 回答数 割合 

1 ①参加した 35 34.0% 

2 ②参加していない 68 66.0% 

    103 100.0% 

 

問２ 総合運動クラブに参加されていかがですか。（対象：３～６年生） 

問２ 参加しての感想 回答数 割合 

1 ①満足 18 17.5% 

2 ②やや満足 16 15.5% 

3 ③やや不満 1 1.0% 

4 ④不満 0 0.0% 

5 ⑤空白 68 66.0% 

    103 100.0% 

 

【補足】前期に参加された方の内、９７％は満足、もしくはやや満足であった。 

 

問３ 総合運動クラブ【後期】が１０月から２月まで開催されますが、参加したいですか？ 

（対象：３～６年生） 

問３ 参加したいか？ 回答数 割合 

1 ①はい 60 58.3% 

2 ②いいえ 37 35.9% 

3 ③空白 6 5.8% 

    103 100.0% 

 

【補足】前期に参加された方の内、９７％（３４票）は参加したいと回答。 

    残り１票は空白。また、参加していない２６票も参加したいと回答。 

    ※１～２年生での参加希望は２４票であった。 
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問４ 平成３１年４月から運動部活動はなくなってしまいますが、お子さんにはどのようなスポーツをさせ

たいですか？【複数回答可】 

問４ どのようなスポーツをさせたいか 
３－６年生 ※１－２年生 

回答数 割合 回答数 割合 

1 ①ソフトボール 7 4.1% 2 2.2% 

2 ②サッカー 16 9.4% 9 9.7% 

3 ③バレーボール 10 5.9% 4 4.3% 

4 ④陸上 33 19.4% 16 17.2% 

5 ⑤剣道 6 3.5% 0 0.0% 

6 ⑥柔道 4 2.4% 4 4.3% 

7 ⑦空手道 9 5.3% 3 3.2% 

8 ⑧総合的な運動 50 29.4% 31 33.3% 

9 ⑨湯前さわやかクラブ「だんだん」を利用する 9 5.3% 6 6.5% 

10 ⑩他町村のクラブ等を利用する 7 4.1% 7 7.5% 

11 ⑪運動活動は考えていない（習い事など） 9 5.3% 4 4.3% 

12 ⑫その他 10 5.9% 7 7.5% 

    170 100.0% 93 100.0% 
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問５ お子さんに希望する運動量をお尋ねします。週あたりの運動回数や時間の希望はありますか。 

週あたりの運動量 

（３－６年生） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１－２年生） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回数 回答数 頻度別 

0 2 しない 2 

1 5 

2回 34 １～２ 2 

2 27 

２～３ 12 
3回以上 39 

3 25 

３～４ 4 

4回以上 13 

4 3 

5 3 

３～５ 1 

４～５ 2 

空白 17  17 

 103  103 

回数 回答数 頻度別 

0 0 しない 0 

1 3 

2回 22 １～２ 2 

2 17 

２～３ 6 
3回以上 30 

3 24 

３～４ 1 

4回以上 3 

4 1 

5 1 

３～５ 0 

４～５   0 

空白 3  3 

 58  58 

問５ 時間帯 回答数 割合 

1 ①放課後 111 68.9% 

2 ②それ以外 3 1.9% 

3 ③空白 47 29.2% 

    161 100.0% 
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記入があった時間帯は以下のとおり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問６ 希望する種目での教室が開催される場合、見守りや教室サポーターとして協力は可能ですか。 

問６ 協力は可能か 回答数 割合 

1 ①できる 3 1.9% 

2 ②できない 110 68.3% 

3 ③条件次第ではできる 41 25.5% 

4 ④空白 7 4.3% 

    161 100.0% 

 

問６：自由記述 

・仕事終わってから（夜間） ・仕事の休みの日であれば ・仕事しだい 

・時間帯によってですが、仕事の時間帯しだい・時間帯 

・仕事が不安定な為、休みであれば可能 

・勤務時間と重なる為 

・交代制ならば可かも 

・仕事で遅番があるので見守りなどは難しいです 

・夜間 

・PM７：００以降 

・７時以降であれば可能（子供・我が子が参加すれば待ってる間に参加可能です。） 

・平日であれば１７時３０分以降。土日ならば他のスケジュールとの調整次第。仕事上、出来ない日もあると

思うので、出来る時で！ 

・スポーツするのはすきだが、サポートするとなると不安。 

・自分に用事が無い時はできる 

・時間帯や、できる種目であればできるかと思います 

・時間帯によってはできないこともある為 

・仕事が休みの時には手伝えます。（主人が） 

・なんとも言えません 

・時間の融通がきくか等 

・保護者として協力したいと思いますが、２～３週間前なら調整します。 

朝 午前 夕方以降 

６：００～８：３０ ８：００～１２：００ １６：００～１７：３０ 

６：３０～８：００  １８：００～１９：００ 

８：００～１２：００  １９：００～２０：００ ＊３ 

  １９：００～２１：００ 
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問７ 運動部活動の社会体育移行について、ご意見ありましたら記入してください。 

    ※お子さんの放課後の過ごし方や、地域クラブへのご意見やご希望でも結構です。 

 

・放課後は学童利用。部活がないと運動する機会が減るので体力面が心配 

・子供達の体力の低下をふせぐためにも、いろんな事に挑戦できる場を広げてほしいです 

・部活動は選択が少なかったので、もともとしたいと思うものもなく、なくなってもかまわない。今はほとん

どの子が学童を利用しているので、学童にサッカーやソフトをたまに教えていただくとありがたい。（出張

教室的な） 

・運動から学ぶ人間関係・コミュニケーションが大人になってからとても役立つツールになると考えていま

す。今、１年生ということもあり、他町村のクラブを利用することを決めました。近隣のクラブチームにな

いスポーツクラブを湯前町で実施すれば他町村との相互利用がやりやすくなると思われます。指導者につい

ては、ボランティアでの募集は難しく、外部からの雇い入れを考えられた方が、確保しやすいと思われます。

たとえば、B&G プールがあるので水泳部とか、陸上部とか・・・ 

・部活動というと中学生のイメージがありますので、３０分位のものでも良いかなとも思います。一輪車の練

習が出来る や、大なわとびの記録にチャレンジ。大人数で二人三脚にチャレンジなど 

・さわやかクラブだんだんで教えていただいていますが（テニス・水泳）とても楽しみに行っています。小・

中高生や大人、おにいちゃんお姉ちゃん達もたくさん来ており、交流ができるのが嬉しいようです。横だけ

でなく縦とのつながりができるのは地域クラブならではだと思います。 

・指導者を確保が難しいですが、ぜひお願いします。放課後は学童で過ごしてますので。 

・町からのバスの回送をお願いしたい。迎えは現地に行くので・・・ 

・学童での外遊びも気温が高いと外に出れない日が続き、運動不足でストレスが溜まると言っていました。体

育館等でできるポーツなどを提案していただきたいです。 

・やらせたいことはたくさんあるが、合わせて送迎も必要になる。部活動で「これをやりたい！」と言ってい

たのに、残念ですがどうにかして何かに通っていける方法をみつけて、好きなことに出会っていくしかない

ですね。 

・外で活動できる内容であれば何でも良いが、町内活動でお願いしたい。 

・時間帯、曜日にもよるが、保護者も一緒に運動部活動に取り組むことが出来ればいいと思います。（見守り・

サポーターも兼ねて） 

・家庭→学校→社会体育活動といったシンプルな過ごし方をして欲しい 

・トレーナーの皆様、今後ともよろしくお願いします。 

・湯前にもう一度、野球のクラブチームを作ってもらいたいです。保護者の間でよくそのような声がきかれて

ます！クラブチームができると、自然と湯前中の野球部員数も増え、部活としても成立していくのだと思い

ます。切な願いです。どうぞ宜しくお願いします。 

・きちんと指導をしてくださる方がいるなら参加させたい。大会や練習試合等の出場もできるものがいいと思

う。保護者向けに説明会があると良いと思う。 

・運動の場が減るのがとても残念です。どうにか子供達の選択の場を広げて未来につなげてほしいです。 

・学校の終業時間がはやく、学校に居残りができない現在の状態で、親が仕事終了し迎えに行く間、学童以外

で過ごせる場所が子供のみ自宅しかなく、今や両親共働きでは安全確保もままならない。その為の部活とい
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う面もあり助かっていました。他地域へのクラブでは、学校へ直接の送迎でもついてなければ、親は対応で

きません。湯前小での活動でなければ、町からバスを出していただき、送りだけでも回送してもらえたら、

その分の運賃等も含めて、会費を支払っても良いと思っています。 

・家庭→学校→社会体育といったシンプルな生活を過ごして欲しい 

・我が家は子供達に空手を習わせているので、週３回（時には週４回）はハードな練習をしているので、部活

動が無くなってもとくに問題はありません。 

・放課後、部活がないと時間を持てあますかも・・・と心配ですが、逆にその時間を学習の時間にしてもらい

（宿題を学校で終わらせたり・・・）すると、夜に運動へ連れて行くこともできるのかなァと思います。部

活動は社会体育に移行しますが、その時間は有効活用して欲しいと思います。 

・学校以外での活動はむづかしいです 

・他町村の様な勉強会も取り入れて欲しい 

・これからもご指導よろしくお願いします。 

・種目（競技）にこだわらない（とらわれない）・・・とあるが、種目にこだわっている子供の場合は、クラ

ブチーム等に参加しなければ、大会への参加やその他の活動も難しいのではないかと思うので、部活動とは

全く別物で、移行後は「体力づくりの場」としての機能しかない事をもう少し伝えるべきだと思います。移

行前と移行後の説明（内容について）があいまいで、あまりよくわかりません。 

・学童利用 

 


